

Jakue Pascual - Sociólogo

Balance 2005

Resaca de tsunami. Caos y solidaridad ficticia. Naturaleza loca. Arlen abre la temporada ciclónica. Gira Dennis por Cuba y arremete Katrina, nivel cinco. Stan descarga en Guatemala. Pero Wilma bate el récord. Terremotos en Irán y Pakistán. Incendios y desertización de Iberia. Explosiones de depósitos e inundaciones en Europa, monzones en India y tifones de China, donde la contaminación deja a millones sin agua potable. La Cumbre del Clima está muerta.

Segundo mandato Bush. Elecciones en Irak y Afganistán. Atentados suicidas que no cesan. Juicio a Sadam. Fósforo blanco. Aerolíneas CIA. Se detienen a números de Al Qaeda por el orbe. Bombas en Londres, Célebes y Ammán. Siria se retira del Líbano. Estados Unidos no fija plazos a su salida de Bagdad. La autoridad Palestina asume el control de Gaza; falsa tregua. Eliminan a Masjádov, masacre de Nálchik. Latinoamérica promueve su propio intercambio. Insurrección boliviana, gas y constituyente indígena. La Reserva federal de EEUU aumenta los tipos de interés. Habemus Ratzinger.

Los españoles votan sí a la Constitución Europea. Austria y Luxemburgo la ratifican, lo mismo que el Bundestag. Franceses y holandeses son reacios. Los británicos suspenden la consulta. El IRA anuncia el cese de la lucha armada. Estallido social en la periferia de Francia. Toque de queda. El BCE eleva los tipos, los ministros de la UE no consiguen acordar presupuestos, pero sí restringir la privacidad.

Intensificación del control de la inmigración. G5. La miseria hacinada en barcos sin bandera, pateras o en los bajos de un camión; se aferra a papeles, muere abrasada en edificios insalubres y escala muros de vergüenza.

Gobierno Zp: LOE; matrimonio entre personas del mismo sexo; reforma del divorcio; derogación del trasvase del Ebro; ley de reproducción asistida y prohibición de fumar. El Congreso respalda el diálogo con ETA si abandona las armas y acepta reformar los estatutos catalán y valenciano. La derecha contraataca con gran despliegue de medios. Mientras, los

borbones procrean.

Rechazo del Plan Ibarretxe. ETA apoya la propuesta de Anoeta. EHAK rompe el ciclo de ilegalizaciones. El macro juicio contra la izquierda abertzale continúa. Los falsarios del desarrollo sostenible promueven despóticamente la Y vasca, hurtando al pueblo el derecho a la democracia. En los medios de comunicación se reclama prudencia y se desmienten contactos políticos. La solución está sujeta, en principio, a la incertidumbre.

Abandonamos un extraño año con la sensación de haber cruzado una línea hacia no se sabe dónde. Para bien o para mal hay cosas que han cambiado al transitar un umbral entre tiempos. Queda mucho por hacer.